

EL S^oBADO P^uB^lICO

Décimo Piso

LA INSTITUCI^oN DEL S^oBADO

En la lección anterior, prometimos hablar a respecto del sábado y subsanar todas las dudas que existen a ese respecto. Dijimos también en el inicio de nuestros estudios, que todas las personas, cuando llegan a la edad de la razón, son despertadas por el Espíritu Santo a respecto de Dios. Las personas sienten la necesidad de una religión, y luego viene la pregunta: **"Cual será la religión verdadera ?"**; otras dicen: "Me gustaria seguir una religión que pudiese darme la tranquilidad que tanto necesito". En fin, todos quieren una religión que traiga la verdadera PAZ.

Casi todas estas personas comienzan a visitar iglesias, y la mayoría llega a una conclusión: **"todas llevan a Cristo"; "todas hablan de Dios"**. Ahí, amigos míos, es que entra el gran peligro, es por ahí que muchas personas estan siendo engañadas, y en el día del Juicio Final van a tener la triste decepción de oír estas palabras de Cristo: Mateo 7:13-16 y 21-27. En el verso 20, Jesús dice que **"por sus frutos los conoceréis"**; aquí Él está diciendo que, tanto profetas como predicadores que anuncian el evangelio tendran que ser personas dignas, guardadoras de los mandamientos de Su Padre, verso 21. Todo el mundo presenció una escena muy triste hace poco tiempo, mostrado a través de la TV: la caída del Pastor Jimmy Swagart, que ya alcanzaba 140 países con mas de 500 millones de oyentes. Todos estaban siendo engañados por un lobo vestido de oveja, verso 15. Es contra este tipo de predicadores que Jesús nos está alertando. Como puede un pecador jugar con Dios, como este hombre lo hizo ? Es estos casos que tenemos que examinar. Ver los frutos de los predicadores, si ellos no quieren guardar los mandamientos de Dios son pecadores, no pueden poseer el genuino poder del Espíritu Santo.

Por lo tanto: Si ellos no pueden recibir el Espíritu Santo, por estar en pecado, luego este espíritu no es de Dios; si no es de Dios es del enemigo, y si es del enemigo es falso.

Pero como Dios es un Dios de misericordia, de bondad Salmo 106:1 y 78:1, y si estos predicadores se arrepienten de sus pecados, y oran a Dios, como el Salmista oró en Salmo 119:89-99, tendran ellos aún el perdón de Dios, y podran hacer parte de los salvos.

Ustedes creen que Dios es un Dios de confusión, de discórdia, que iria permitir millares de religiones, para confundir la mente de sus hijos ? No! No es así, gracias a Dios. Él es mas sábio que los otros dioses que inventan una religión a cada día, para poder engañar y confundir la mente de las personas. La Santísima Trinidad: Padre, Hijo y Espíritu Santo, que forman un solo ser, es eterna: ayer, hoy y mañana. Su ley es única, cuando Él se la dió a Moisés en el monte Sinai, dejó bien claro que esta ley es la misma que rige, tanto el universo como los seres que viven en el cielo.

Cuando Dios creó el Universo, Él pensó en todo. Colocó cada cosa en su debido lugar. Cuando Él creó la Tierra, también no fue diferente. Noten que cuando Él terminó Su obra, descansó en el séptimo día. Genesis 2:1-3.

Nos gustaria de llamar su atención, usted que ya conoce parte de la Biblia, o que estudia diariamente, y que talvez pertenece a una religión que guarda el primer día de la semana, **"el Domingo"**, a respecto de estos versos. Pues ellos serán muy valiosos para comprender bien la doctrina del sábado. Nosotros sabemos que usted ya los leyó muchas veces. Pero tenemos la

certeza de que usted nunca paró para meditar a respecto de este asunto. Y es lo que vamos hacer ahora.

En 1922, un pastor de la iglesia Bautista de la ciudad de Rio de Janeiro, Sr. R. Pitrowsky, escribió un libro **"El Sabatismo a la Luz de la Palabra de Dios"**, inspirado por Canright, que también escribió una obra tratando de anular el "sábado" como día de guarda de Dios, llamada: **"El Adventismo del Séptimo Día Renunciado"**, escrito probablemente en el final del siglo XIX. En esta obra el Sr. Pitrowsky, da las mas absurdas interpretaciones.

En el desespero de tratar de anular la ley de Dios, solo para no guardar el sábado, este apóstata consigue, con la ayuda del enemigo de las almas, colocar en la mente de los menos esclarecidos, la mas absurda teoria que si fuese necesario, daremos esclarecimientos a cada uno de ustedes individualmente, sobre todos estos pasajes, que le causen dudas a respecto de la guarda del sábado. (Basta que nos diga cual es el pasaje en que usted tiene dificultad para comprender. Por ejemplo: Colosenses 2:16 y 17, y Marcos 2:27, etc). Pero no nos cabe aqui aclarar dudas, y si, mostrarles a ustedes la veracidad del sábado.

Como ya leimos en los primeros versos, luego despues de la creación, Dios instituyó la santificación del séptimo día. Y ordena a los hombres, que lo guarden y lo santifiquen, asi como El lo hizo. Vea en Exodo 20:8-11.

Sabia el Creador que dias llegarían en que las veinte y cuatro horas serian insuficientes para el hombre, de tantos trabajos que irían a tener.

Por eso El determinó seis dias para el hombre y reservó uno para Si, esto es, para que los hombres se volviesen para El. Y este día es el **séptimo día del Señor tu Dios, "el sábado"**. (Exodo 20:10, 16:23 y 31:13), donde El dice: **"Mis Sábados"**.

Y esto no es diferente con nosotros hoy. Muchas personas tienen el deseo íntimo de dedicar mas tiempo a Dios. Les gustaria hacerlo, pero la cuestión es: "De donde sacar este tiempo?". Ahora que estamos descubriendo porque el sábado existe, debemos ser gratos a Dios, por entender El todos estos problemas, aún antes que nosotros existiesemos, de haber tomado esta providencia, reservando para nosotros un día por semana, para poder rehacer nuestras energias, y poder meditar en el Creador. Aquellos que guardan el Sábado, y dedican este día exclusivamente a Dios, nunca se olvidaran de El, asi como El nunca se olvidará de nosotros.

Muchas personas tienen dificultades en aceptar que Cristo, como Dios-Hijo, participó de la Creación. Vamos a leer en Hebreos 1:2; Juan 1:3; Efésios 3:9 y Colos. 1:16.

Si Cristo fue el agente activo en la Creación, luego no podemos tener dudas de que El descansó con el Padre, en el séptimo día.

No fue por acaso que citamos el caso de " Canright ". Es que, sin querer, las personas hoy en día siguen sus doctrinas, desconociendo sus orígenes. Dicen estas personas, o doctrinas, que el sábado no precisa mas ser respetado, porque fue instituido solo para los judios.

En Marcos 2:27, el propio Jesus nos dice que **"el sábado fue hecho por causa del hombre, y no el hombre por causa del sábado"**. Siendo asi, este verso confirma todo lo que dijimos arriba.

Y decimos más: que los judios heredaron su nombre de Judá, uno de los doce hijos de Jacob, de quien son descendientes. Por lo tanto el sábado fue instituido más de dos mil años antes de haber un único judio en la Tierra.

Fue por esta razón que llamamos la atención de ustedes luego al inicio, cuando pedimos para prestar bien atención en Genesis 2:1-3, donde Dios instituyó el Sábado. Porque solo despues de

2.000 años, mucho despues del dilúvio, es que deberian surgir los primeros judios, iniciando con Jacob.

El Sábado es la señal del poder creador de Dios. Por medio de su observancia, desígnio divino para que el hombre siempre se acuerde de El como verdadero Dios, Creador de todas las cosas. Es en este mandamiento que tenemos la identificación del Autor de la Ley: "**...porque en seis dias hizo el Señor los Cielos y la Tierra, el Mar y todo lo que en ellos hay, y al séptimo dia descansó: por eso bendijo el dia de sábado, y lo santificó**". (Exodo 20:11).

Es común, en sus oraciones en los Salmos, David invocar a Dios, diciendo: "**Oh Señor, Tu que hicistes los cielos y la tierra, y el mar y todo lo que en ellos hay**". Encontramos esta expresión también en el Nuevo Testamento, en Colosenses 1:16, lean el capitulo ocho del libro de Salmos.

En Apoc. 1:10, leemos que Juan fue arrebatado "**... en el Dia del Señor**". Juan escribió el Apocalipsis en los años 97-100 dC., y el fue el último apóstol a morir. Esto significa que la Iglesia Apostólica guardó el Sábado, por lo menos hasta el año 100 cuando Juan murió.

Despues de la muerte de Juan, el último de los apóstoles, es que la apostasia comenzó a entrar en la iglesia, y comenzaron a introducir costumbres paganos en medio al cristianismo. Fue de esta unión que surgió el catolicismo, en el siglo IV dC.

Cuando mencionamos arriba, " Protestantes que guardan el domingo," "por influencia de CANRIGHT, ellos ni lo saben, tratan de anular la ley de Dios, para argumentar la no-observancia del sábado, cuando el mismo Cristo desmiente con sus propias palabras, en Mateo 5:17, "**...no vine a anular la ley o los profetas...**".

Ahora queremos llamar la atención de usted que es católico: la Iglesia Católica guarda el primer dia de la semana, "El Domingo", obedeciendo a un decreto del emperador Constantino, promulgado en 07/03/321 dC., y que dice entre otras cosas: "Todos los magistrados y las personas residentes en el campo y en las ciudades, deben cerrar sus oficinas en el venerable dia del sol" (que es el domingo).

Mas tarde, Constantino se convirtió al cristianismo, pero continuó guardando el dia del sol, como de costumbre, y acompañaba los cristianos a los sábados.

Y como sabemos: Todo costumbre acaba transformandose en ley. El catolicismo acabó adhiriendo a la guarda del dia del sol, que hoy es el domingo.

En el año 386 dC. Graciano, Valentiano y Teodósio decretaron que todos los litígios y negocios cesasen en el domingo.

En 416 dC., el Papa Inocencio I, en su último año de pontificado, estableció que el domingo debería ser observado como dia de ayuno.

En 425 dC., Teodósio decretó la abstinencia de espectáculos teatrales a los domingos.

"En 538 dC., en el Concilio de Orleans, fue ordenado que todas las cosas anteriormente permitidas en el domingo, continuasen en vigor; pero que se abstuviesen del trabajo con arado, o en viña, siega, cosecha, descasque, cultivo, seca, a fin de que las personas pudiesen frecuentar la iglesia convenientemente".

Y aqui en este año, se dió iníicio al período de la supremacia papal, y a partir del siglo XIII, se dió iníicio al período llamado de INQUISICION, que terminó en 1.798, encerrando así un período de 1.260 años en que toda Europa se submetió al yugo del poder papal, y que es de conocimiento de todo buen católico. (La propia Iglesia hoy no niega todo eso). Me gustaría que ustedes guardasen bien este parágrafo, principalmente las fechas de 538 y 1798 así como el período de 1.260 años. Si así lo hacen, tendrán bastante facilidad para comprender las

próximas profecías que vamos a estudiar, tanto en el libro de Daniel, como en Apocalipsis.

En 590 dC. el papa Gregório, en carta dirigida al pueblo Romano, calificó como protector del anticristo aquellos que enseñasen que el trabajo no debiese ser hecho en el **"séptimo día"**.

Notamos aquí, que en 590 dC. aún había cristianos conservadores de la guarda del Sábado. Estos fueron siendo quemados vivos, llegando a casi desaparecer de la face de la Tierra. Pero Dios, sabiendo de todo lo que iba a acontecer, preparó un lugar donde los remanentes pudiesen huir de la fúria de sus perseguidores. Vea en Apocalipsis 12:6 y 14, lugar este llamado de desierto. Ahí Dios pudo conservar los guardadores de Sus mandamientos, hasta que este período negro en la historia de los cristianos llegase a su final (1.798).

Hoy la Iglesia Católica, en sus catecismos, afirma que guardan el Domingo, porque la Iglesia, en el año 336 dC., en el **Concilio de Laodicea, transfirió la solemnidad del sábado para el domingo, creando así una ley paralela a la ley de Dios.**

Bien! Creemos ser suficientes estos argumentos, para probar a todos ustedes, que la guarda del Domingo surgió del paganismo infiltrado en el cristianismo, y no porque Cristo resucitó en el primer día de la semana, o porque es la pascua, o porque Cristo anuló la Ley, y muchos otros argumentos inventados por CANRIGHT en su libro.

Cuanto a los protestantes y a las demas sectas, que guardan el domingo, no estan haciendo nada mas que seguir las determinaciones de la Iglesia Católica, pues ella es considerada la madre de las iglesias.(Apocalipsis 17:5.)

Como podemos notar, esta mudanza del día de guarda nada tiene que ver con la Biblia. Son meramente infiltraciones satanicas como podemos y vamos a ver en la profecía de Daniel 7:25. Lean, y presten bien atención, que el cuarto animal era terrible y espantoso, y diferente de todos los demas, Daniel 7:19 y 25. Aquí nos dice que este animal, representaría un poder, **"iria mudar los tiempos y la ley "**, y todo lo que acabamos de estudiar, no es nada mas que el fiel cumplimiento de las profecías de Daniel y Apocalipsis.

PROFECIAS A SER CUMPLIDAS

Yo no puedo dejar de registrar aquí para ustedes, que de las cuarenta profecías o mas, registradas en la Biblia a respecto de la segunda vuelta de Cristo, faltan apenas algunas, por ej. : **"La unión de las iglesias "**. Sepan ustedes que, dentro de poco tiempo, todas las iglesias, sean católicas, protestantes o espiritualistas iran a unirse, con el pretexto de buscar la PAZ, pero no van a conseguirlo, porque esta paz solo será conseguida por Cristo, cuando El vuelva, conforme ya estudiamos en la profecía de Daniel dos, "cuando la Piedra caiga", Daniel 2:44. Y la Biblia nos dice que esta paz que los hombres procuran es falsa: Jeremias 6:14, 8:15, 9:8; Ezequiel 13:10, y la profecía que habla a respecto de esta unión está en Apocalipsis 16:13 y 14 y II Tesalonicenses 2:1-12.

La otra es la que vendrá inmediatamente despues de la unión de las iglesias, que está registrada en Apoc. 13:16-18. Esta persecución se dará exactamente por la fúria del Dragón, en virtud de la alegación de que no estan consiguiendo la PAZ, porque hay muchos que no se unieron a ellos. Y estos que no se uniran a ellos seran exactamente aquellos que guardan los mandamientos de Dios. Apocalipsis 12:17, 19:10 última parte y 14:12.

Vamos a explicar mejor: La señal de Apoc. 13:16-18 es sin sombra de dudas proveniente de **un decreto dominical** que surgirá luego después de la unión de las iglesias. Este decreto tendrá su origen dentro de la Iglesia Católica y de a poco, todas las demás iglesias se unirán a este decreto, bien como todos los gobiernos de todo el mundo deberán incluir este decreto en sus constituciones.

Ustedes podrán estar preguntando: Pero ya no existe este decreto? No, lo que existe hoy es una libertad de religión; usted puede escoger la religión que quiera, guardar el día que quiera, pero después de este decreto, todos serán obligados a **SANTIFICAR** el domingo, y no podrán más guardar el Sábado. Tendrán que trabajar en el sábado y santificar el domingo. Ahí entra en choque la ley de Dios y la ley de los hombres, y es por eso que los guardadores de la ley de Dios serán perseguidos. Hechos 5:32.

Cuanto a la palabra que aparece en Apocalipsis 12:1,6,14 y 17, "MUJER" significa IGLESIA, Apocalipsis 17:18. Isaías 54:5 y 6. Efésios 5:24 y 25.

Por causa de esta grande persecución, Dios enviará las plagas de Apocalipsis 16. Por lo tanto, estas serán las últimas profecías a ser cumplidas antes de la vuelta de Cristo a esta Tierra. Es por eso que tenemos que conocer las profecías, para que cuando todo comience a suceder, sepamos que actitud tomar. Y que quede bien claro, que esta lucha será exactamente como la de **David y Golias**, es del pequeño contra el grande, esto es, el pueblo de Dios será una minoría, cuando la mayoría irá a unirse y aceptar el decreto dominical, por estar acostumbrados a guardarlo desde hace mucho tiempo. Y muchos serán los perdidos. Apoc. 20:8 última parte.

En estos últimos días, Satanás se pondrá tan furioso, pues sabe que poco tiempo le resta. Presten bien atención en Apoc. 12:17, es a la calidad del pueblo que el le tiene pavor. Pues es el pueblo que el no conseguirá conquistar. Es aquel que **"guarda los mandamientos de Dios y conoce las profecías"**. Y por eso no se dejará engañar por el.

Y fue debido a todo eso, que nos llevó a escribir estos estudios, para alertar por lo menos a aquellos que con toda sinceridad procuran la **verdad, "y la verdad os libertará"**. Juan 17:17 y 8:32.

No se preocupen con detalles ahora. Si usted no consiguió entender todo, en el transcurso de las demás lecciones, su mente irá clarear y todo se aclarará (prometo).

C_MO GUARDAR EL S°BADO

Para aquellos que un día resolvieron guardar el sábado de Dios deben saber que para Dios, el día es compuesto de una parte clara y una parte oscura. O sea: una tarde y una mañana. Como podemos ver en Génesis 1:5 y en todos los demás días conforme iban siendo creados. Versos 8, 13, 19, 23 y 31. Lean también Exodo 16:22-36 y Levítico 23:32.

Jesús fue sepultado el viernes en la tarde, casi en la puesta de sol. El viernes es llamado en la Biblia de **"El Día de la Preparación"**, lean en Lucas 23:54-56. Noten que las mujeres descansaron en el Sábado segundo el mandamiento.

Por lo tanto, el Sábado es guardado de la puesta de sol del viernes hasta el sábado a la puesta de sol. Es así como se cuenta el día bíblico, y no conforme el reloj.

Esperamos haber contribuido con bastante clareza, pero como no podemos extendernos mucho, nos colocamos a disposición para cualquier aclaración que sea necesaria, caso no hayan conseguido acompañar el raciocinio de este estudio.

Si usted quiere aumentar sus conocimientos a respecto del Sábado, lea los versos a seguir: Exodo 31:13, 35:2; Levítico 19:30, 23:3 y 26:2; Números 15:32; Deuteronomio 5:12; Neemias 10:31 y 13:17; Isaias 1:13, 56:2 y 58:13; Jeremias 17:21; Ezequiel 20:12, 20 y 44:24; Mateo 12:2, 12:10, 24:20 y 28:1; Marcos 2:27 y 28, 3:4 y 16:1; Lucas 4:16, 6:2 y 5-7, 14:1; Juan 15:18, 7:23; Hechos 17:2, 16:13, 15:21 y finalmente lo que no deja duda alguna y que usted ya leyó arriba: Lucas 23:54-56; Levítico 23:32.

Que Dios lo bendiga !

Erwin Eulner
Curicó 285, Dpto. 201
Centro
Santiago
Fono : (2) 634-2126

BIBLIOGRAFIA

- La Biblia Sagrada. Traducción de Juan F. de Almeida, RA
- Conflicto Cósmico. Ellen G. White.
- Del Sábado para el Domingo. Carlyle B. Haynes
- El Sabatismo a la Luz de la Palabra de Dios. R. Pitrowsky.